



Marche dans la Bible

Aaron interprète de Moïse

Exode 4, 10-17

fais-moi connaître tes chemins

La Parole de Dieu

Moïse dit au Seigneur : « Pardon, mon Seigneur, mais moi, je n'ai jamais été doué pour la parole, ni d'hier ni d'avant-hier, ni même depuis que tu parles à ton serviteur ; j'ai la bouche lourde et la langue pesante, moi ! »

Le Seigneur lui dit : « Qui donc a donné une bouche à l'homme ? Qui rend muet ou sourd, voyant ou aveugle ? N'est-ce pas moi, le Seigneur ? Et maintenant, va. Je suis avec ta bouche et je te ferai savoir ce que tu devras dire. »

Moïse répliqua : « Je t'en prie, mon Seigneur, envoie n'importe quel autre émissaire. »

Alors la colère du Seigneur s'enflamma contre Moïse, et il dit : « Et ton frère Aaron, le lévite ? Je sais qu'il a la parole facile, lui ! Le voici justement qui sort à ta rencontre, et quand il te verra, son cœur se réjouira.

Tu lui parleras et tu mettras mes paroles dans sa bouche. Et moi, je suis avec ta bouche et avec sa bouche, et je vous ferai savoir ce que vous aurez à faire.

C'est lui qui parlera pour toi au peuple ; il sera ta bouche et tu seras son dieu.

Quant à ce bâton, prends-le en main ! C'est par lui que tu accompliras les signes. »

La méditation

Il m'a donné sa parole

Les peuples du monde ont en commun de célébrer leur histoire en faisant mémoire des événements guerriers et politiques glorieux de leur pays : victoires militaires décisives, indépendances, armistices, révolutions et restaurations. Les arcs de triomphe, les colonnes de victoire et les livres d'histoire sont ainsi de grandes fresques à la gloire des rois, des présidents et des généraux.

Dans ce concert de musiques militaires, le petit peuple insignifiant des Hébreux nous fait entendre une autre mélodie. L'Exode ne célèbre pas la libération d'Égypte par un roi ou par un général, par le pouvoir d'une dynastie ou par la force d'une armée, mais par un prophète : Moïse. Pour libérer les Hébreux, Moïse, qui est pourtant bègue, n'a que sa parole : la Parole du vrai Dieu, face à Pharaon, le faux Dieu.

« Aux uns, les chars ; aux autres, les chevaux ; à nous, le nom de notre Dieu : le Seigneur.

Eux, ils plient et s'effondrent ; nous, debout, nous résistons. »* Les Hébreux auront à apprendre à chaque âge de leur histoire cette vérité fondamentale : le salut ne vient ni des rois ni des armées, mais de la Parole de Dieu, de la puissance de Dieu.

L'histoire des Hébreux est prophétique et non militaire et royale. C'est l'histoire de notre Dieu qui est aujourd'hui avec notre bouche, car il nous a donné pour toujours sa Parole. « Quand vous avez reçu la Parole de Dieu que nous vous faisons entendre, vous l'avez accueillie pour ce qu'elle est réellement, non pas une parole d'hommes, mais la Parole de Dieu qui est à l'œuvre en vous, les croyants. »**

* Psaume 19,8-9

** 1 Th 2,13

Méditation enregistrée dans les studios de Radio RCF Tours S. Martin



La méditation

frère Nicolas Burle
Couvent de Tours